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Все люди как страницы в книге. Известно, что, читая книгу, мы  можем 

увлечься ее содержанием, но если вырвать хотя бы одну страницу, весь смысл 

теряется, а о том, чтобы разделить книгу на несколько частей, даже и говорить 

не стоит, тогда она теряет свое значение, свою силу. Точно так же с книгой 

можно сравнить и белорусский народ.  

Единство всегда было главной опорой белорусского народа, оно 

достигалось тяжелым трудом, но приносило огромные плоды, поэтому, 

думаю, трудно представить, как можно разделить одно целое государство на 

отдельные части, просто взять и разорвать вековые связи, общую культуру, 

религию, традиции, создать пропасть между родными людьми.  

Еще древние летописцы побуждали к объединению ради общей цели. 

Идея единства земли проводится в летописи Авраамки, сведения о котором не 

сохранились.  

 Автор «Хроники Быховца», памятника Белорусско – Литовского 

летописания, пытался отразить думы тревожного времени и необходимость 

совместной борьбы с трудностями и стремился вызвать у современников 

гордость за свое прошлое. Думаю, в этом летописцы правы, именно 

объединение во все времена помогало народам справиться с препятствиями на 

пути исторического развития, сражаться с врагами, решать дипломатические 

вопросы. 

 Патриотическая идея об объединении, воспетая неизвестным автором, 

«летает»  в «благоухающем цветке древнерусской литературы  «Слово о полку 

Игореве». 

Все это говорит о том, что призыв к единению звучит из глубины 

веков, что в древности люди как никогда понимали важность единства, и, 

несмотря на то что между древнерусскими князьями не раз случались распри, 

они всегда были способны сплотиться перед лицом общего врага. 

К объединению народов призывали и многие белорусские писатели. Так, 

например, белорусский ученый просветитель Франциска Скорина, уроженец 

Беларуси Николай Гусовский, Василь Амельянович Тяпинский. Движимый 

патриотическими чувствами, В. А. Тяпинский перевел на белорусский язык 

Евангелие. В предисловии к нему он выразил гордость историческим 

прошлым народа. Его больше всего поражало  безразличие к будущему страны 

и просвещению народа, пренебрежение к родному языку, поэтому он 

решительно выступал за немедленное открытие национальных школ, за 

подъем всей культуры народа. 

Из глубины веков слышится взволнованный голос предков: 

«Одумайтесь!  В единстве ваша сила!» 

О том, что единство – залог не только благополучия, но и мира, говорит 

бессмертный подвиг братских народов во время Великой Отечественной 

войны. Объединившись, мы смогли отстоять родную землю и изгнать 



фашистов. И тогда не было важно, из какой ты страны. Никто не считал, 

сколько белорусов погибло, защищая землю, и сколько людей других 

национальностей отстаивало Беларусь. Эта война стала тяжелейшим 

испытанием и школой мужества, а результатом совместной героической 

борьбы стала Великая Победа! Она еще раз доказала, что вместе мы – сила, 

вместе мы сможем преодолеть все беды. 

Говоря о единстве, я вспоминаю мудрую притчу о трех братьях, которые 

с детства были очень дружны и сильны. Но потом выросли, разделились, 

начали ссориться. Видя это, отец созвал их. Достал веник и предложил им 

сломать его. Но ни один из братьев не смог сделать этого. Тогда отец развязал 

веник и стал давать им по одному прутику. И они все их с легкостью сломали. 

«Дети мои, - сказал старик, - вы как эти прутья. Пока вы дружны и связаны 

между собой, никто не сможет победить вас. Но как только вы разойдетесь, 

враги сделают с вами все, что захотят. Сила и счастье в единстве. Не 

отдаляйтесь же друг от друга, цените друг друга. Тогда вы будете сильными и 

счастливыми».  

Эта притча говорит о том, что  единство – наша сила, наше счастье, наша 

мощь. А в наше сложное время это так важно!  

Я горжусь тем, что живу в Беларуси. Я радуюсь, когда вижу разные 

поколения белорусов: тех, кто уже оставил след в истории своей Отчизны, и 

тех, кому еще предстоит открыть историю, начать новую страницу 

процветающей нации. Мое сердце благоговеет пред величественной и в то же 

время очень простой природой, которую Бог подарил именно этой земле и 

именно этим людям. Мне приятно познавать новые глубины языка, но котором 

говорят уже миллионы людей. 

Наша родина сегодня самоутверждается, она «расправляет крылья». На 

нее смотрят с надеждой даже те, кто не верил в ее возрождение. Пройдет 

время, моя страна достигнет небывалых высот, потому что в жизнь вступает 

новое поколение, которое понимает, что нужно жить «единым человеческим 

обществом» ради сохранения культуры, религии, обычаев, духовных 

ценностей.  

 

 

 

 

 


